

# TIERRA!

PERIÓDICO SEMANAL

Número suelto  
3 cts.

AÑO  
IV

REDACCION Y ADMINISTRACION: NEPTUNO No. 60

NUM.  
148.

25 ejemplares  
50 cts.

HABANA, JUNIO 10 DE 1905.

## Importante

Rogamos a los compañeros y correspondientes tanto del interior de la Isla como del extranjero que la correspondencia, gíros y cuantos asuntos se relacionen con el periódico, se dirijan al Administrador de TIERRA Neptuno 60, única manera de que no sufran retraso y de que nosotros no perdamos el tiempo que necesitamos para otros asuntos.

Las cantidades que no aparecen en las suscripciones correspondientes es que no llegaron a nuestro poder.

## Ola de fuego

En todos los países europeos y americanos avanza con irresistible empuje el formidable bólido igneo que ha de sanear y purificar esta sociedad autoritaria-capitalista de los neféticos vapores que la corrompen y matan.

Este bólido purificador no es otro que la Anarquía.

Ciego estará el que no lo advierte y loco el que intente detenerlo.

Lo que ha de ser, será, y siendo el hombre impotente para detener la locomotora en marcha, mayor es su incapacidad para obstaculizar el torbellino de las ideas que extiende su salvadora propaganda por toda la redondez del planeta, infiltrando en los cerebros y en los corazones de los oprimidos, el odio a la religión, a la autoridad y al capital.

Estamos, pues, pese a todos los ciegos convencionales, en vespas de un espectáculo sismico-social, y aunque desconocido al presente el punto de partida, no por eso deja de estar comprobada su existencia.

Cada día que transcurre se acentúa más y más la causa a que obedece el desarrollo del fenómeno salvador; pero como los gélogos encargados de prever y atenuar la catástrofe final, no creen en síntomas, sino en efectos reales, angustiosos, sin duda, en ahogarla con la boca de los cañones de tiro rápido y los fusiles Lebel, Mauser, etc., de ahí que esperan la presentación de la ola de fuego armados hasta los dientes y diciendo como el incrédulo poeta:

«El mentir de las estrellas, es un seguro mentir, pues ninguno ha de ir a preguntárselo a ellas.»

¡Incrédulos! El miedo y la soberbia están posesionados de vuestro espíritu; y uno y otra nos darán la victoria.

Bien sabéis, asesinos y explotadores de la humanidad, que los días de vuestra dominación están contados y que son pocas las páginas en blanco que aún os restan por ensangrentar, del negro libro de la historia abierto desde los comienzos de la humanidad hasta este siglo XX, aurora boreal de la paz, de la justicia y de la fraternidad; que sois impotentes para contrarrestar la fuerza de la razón y del derecho, y asimismo consideráis que sois unos miserables pigmeos para luchar con ventaja, en buena lid, y por estas razones oponéis por único argumento la razón de la fuerza bruta, fratricida y demente, pro-

ducto de la impotencia y la maldad.

Insensatos! Queréis ocultar el sol de la justicia con vuestros crispados puños y apagar la pira redentora de la revolución con el espanto venenoso de la ira y el despecho, prolongando el sufrimiento y la esclavitud de tantos millones de ciegos intelectuales que tuvieron la cobardía de sufrir el repulso material, moral e intelectual de que fueron víctimas por los tiranos de todos los tiempos! Queréis sostener lo insostenible; queréis que el fruto, ya maduro, por la propaganda oral y escrita, no se desprenda del árbol de la solidaridad, ni menos impulsado por la corriente revolucionaria; que dará fin a tanta comedia y restará a tantos pillos disfrazados de papas, papas, presidentes y demás lacayos enriquecidos que les sirven de arlequines!

Queréis seguir montados a horcajadas sobre el pueblo productor para seguir dándole palos sin compasión y sin derecho. Faltos porqué se resiste ya a crecer en vientos de chinos de Manila, palos porque se rebela a pagar los tributos de sangre y de metálico; palos porque no quiere delegar su derecho votando por ningún politicastro vividor que a su sombra quiere medrar; palos porque se resiste a alquilar sus brazos por un fiable jornal que sólo le sirve para prolongar su agonía y aumentar los placeres de sus explotadores; palos porque está convencido de que el planeta Tierra no es patrimonio de unos pocos holgazanes, sino de todos los seres humanos; palos porque quiere que cuanto antes se haga la explotación individual, poniendo la tierra y las herramientas de trabajo en posesión de todos los hombres para que en COMUN trabajen todos y cada uno según sus facultades, y en COMUN repartirse el fruto de su labor en la cantidad que exijan sus necesidades. Y, en fin, palos y más palos sobre las costillas de los desheredados, hasta dejar exánimes a aquellos más rebeldes y más impacientes, que, de vez en cuando, quitan algún obstáculo a la sociedad mandando a la patria celestial para que allí hagan vida común con el Coco, continuando allí sus adiciones a la mamadera, a alguno de sus enviados divinos, o a ciertos ministros ó secuaces, en la honrosa misión de matar hombres!

No lo dudéis, la ola de fuego se aproxima y con ella la destrucción de nuestra tiranía y privilegios. La ola de fuego arrasará con la Sodoma burguesa, autoritaria y religiosa; y cuando esa día llegue, de los cuatro puntos cardinales del planeta Tierra y al fragor del incendio y el espeso y negro humo que en inmensas espirales se elevan al espacio oscureciendo el luminar del día, se escucharán las voces de la humanidad redimida entonando el canto sublime de la paz y del amor, condensado en esta simbólica frase: ¡Viva la Anarquía!

MANUEL ACOSTA GABINY.

## PENSAMIENTOS

El amor es tan variante en sus manifestaciones que sólo concediéndola la más completa libertad es como la humanidad se evitará muchos trastornos.

## El atentado contra R. Alfonso XIII

La experiencia nos ha demostrado que en todas partes los reaccionarios se han valido y se valen de medios ruidosos y criminales para desprestigiar las ideas más avanzadas y más en armonía con la libertad. A falta de lógica para contrarrestar y contener el avance rápido de las ideas anarquistas, los enemigos de la libertad y del pueblo en general, los que solo quieren la libertad limitada a ellos para dominar y explotar a capricho, han llegado a cometer abominables crímenes que luego achacan a los anarquistas con el fin de hacerlos odiosos a la multitud inconsciente. Una prueba de esto la vemos en el *Diario de la Marina*, correspondiente al 3 de Junio en su edición de la mañana y en segunda plana, en un artículo que lleva el mismo título que encabeza estas líneas.

En dicho artículo; el órgano sacristanesco, el adulador de burgueses y potentados, el que en todas ocasiones combate las nobles y justas aspiraciones de los trabajadores saliendo en defensa de los explotadores, lanza su asquerosa baba contra los que defienden una doctrina de paz y amor entre sus semejantes, los que quieren la igualdad y bienestar general, los anarquistas. Y con el fin de acurrir el odio de todas las clases hacia nosotros, ha buscado todas las frases defecto como éstas: «Si un día fin que la destrucción ciega y brutal, poco le importa que sus víctimas sean mujeres, inermes, ó inocentes niños, ó pacíficos transeuntes.» ¡Cuanto cinismo! ¿Quiénes son los que cometen esos crímenes con más frecuencia, los anarquistas ó la clase a quien tanto aduláis, y a la cual pertenecéis? Recordadse la catástrofe en el sudeste de Madrid; aquí mismo la de Casa Blanca, las que a diario suceden en todas partes, en minas, fábricas y talleres; los ametrallamientos del pueblo llevados a cabo por los representantes de la autoridad en diferentes puntos, en los cuales han sido víctimas millares de hombres, mujeres y niños indefensos. Y últimamente las bombas lanzadas en Barcelona en la calle de Cambios Nuevos y en la de Fernando, y en la Ramba de las Flores, que apesar de haberse ocultado sus autores es creencia casi general que fué obra de la misma policía, y de los reaccionarios; ¿no demuestra todo esto el afán de matar las ideas anarquistas?

Además; respecto al atentado contra el Rey de España hemos de fijarnos en un detalle interesante: El mismo *Diario de la Marina*, y en el mismo día en que escribió tan asqueroso artículo contra los anarquistas, publica en su sección telefónica la noticia de que en la frontera francesa se había descubierto una conspiración socialista. Ahora preguntamos ¿a quien podía interesar más la muerte de Alfonso XIII?

En un párrafo del mencionado artículo se lee lo siguiente: «Si el rey Alfonso hubiese muerto, la regencia del reino hubiera ido a manos de D. Carlos de Borbón, contra quien mantenían grandes

precauciones los elementos más radicales; y aún suponiendo que se hubiese proclamado en España la República, ¿qué les importa la forma de gobierno a los sectarios del anarquismo?»

Por este párrafo solamente, se ve que los anarquistas son los más interesados en que muera Alfonso XIII, pero esos *ascribidos* de la burguesía en su afán de hacernos odiosos no se fijan en estos detalles y pretenden marcharnos con su repugnante vilis.

Por otra parte; si bien es cierto que algunos individuos han cometido actos de violencia que han causado víctimas, es necesario estudiar las causas ó motivos que les han impulsado a ello; de todos modos siempre resulta un grano de arena los crímenes cometidos por anarquistas, comparados por los efectuados por católicos de otras esencias políticas ó religiosas.

Fijémonos en el siguiente telegrama referente al combate naval entre las escuadras rusa y japonesa:

Tokio 2 Junio. Se dice que 140 rusos mortalmente heridos ó bardo del acorazado «Orel» en el último combate naval, fueron arrojados al agua, por sus gritos y lamentos desmoralizaban a los demás tripulantes del buque y otros heridos fueron amarrados a fin de impedir que intervieran con los combatientes. ¿Queréis más crueldad? Y luego los autores de esos monstruosos crímenes son glorificados, aclamados como héroes y condecorados con cruces honoríficas. ¡Obreros de todo el mundo, hermanos nuestros: concurran los mayores criminales; entre la burguesía, el gobierno y el clero que por todos los medios os asesinan sin piedad, ó entre los anarquistas que luchamos por el bienestar general! ¡Fuera apasionamiento! Ved la razón.

Creo que, más bien que deducciones razonables sus desvarios por el delirio; los conceptos emitidos por el erudito cronista de *El Mundo* que se firma M. Muñoz Bustamante. En su afán de describir poéticos artículos, él mismo se da bofetones al querer contrariar las ideas, y para demostrar lo que digo copiaré algunos párrafos de unas crónicas que publica dicho señor en el expresado periódico del lunes 5 de Junio. Refiriéndose a la «terrota» de los rusos dice: «Pobres mozos fenecidos por defender una patria infeliz, en la edad radiante de las esperanzas y el amor. Aquí solo se refiere a los rusos que han muerto, en cuanto a los japoneses, como han salido victoriosos ni siquiera se acuerda de los que han sucumbido en la lucha. Luego añade:

«Yo amo a los vencedores, pero no odio ni desprecio a los vencidos.» ¿Verdad? ¡Hombre cuanto piedad! De modo, que ama a los que han matado más y luego tiene la indulgencia de no odiar a los muertos y heridos. Eso se llama humanitarismo. Más abajo continúa: (refiriéndose al czar) «Su imperio caerá pronto, como han de caer todos los imperios. Mañana se hundirán también las repúblicas. Luego se desacreditarán los principios comunistas, so-

cialistas y anarquistas, hasta que venza por fin el individualismo, esa pura quintaesencia de la libertad, que ha de volvernos a los tiempos primitivos, con la sola diferencia de la cultura, para probar que en la existencia todo cambia y todo se transforma... pero nada muere. ¡Triste y alegre fenecer y renacer de las cosas!»

«Hombre, ¿qué es esto? ¿Se nos ha convertido ya en individualista férrea?»

No, no. Continuaremos leyendo lo que sigue:

«Cierta que la humanidad sufre miserias infinitas, que unos pesan sobre otros oprimiéndolos cruelmente, que las cosas no van bien en este planeta. Pero cierta también que el anarquismo no resuelve nada. El anarquismo no es doctrina que agrada porquese doctrina absolutamente demoleadora. Yo quisiera saber... dice... que edificaran, los señores Anarquistas sobre un mundo lleno de escombros y poblado de esclavos.»

Pues hombre en cuanto a los cadáveres, burfamos con ellos un acto de cremación para que no infestasen a los vivos, y sobre los escombros siempre se podría edificar una escuela, en la que, por cierto no se enseñarían esas ridiculeces y disparates que V. escribe. Sigamos copiando:

«Yo, además, no creo que el anarquismo sea un ideal generoso y desinteresado. Más bien se me figura un grito del «estómago vacío» y un reclamo de los «yagos». Si a Malatesta lo convirtieran en millonario de la noche a la mañana, Malatesta, ó mucho me equivoco, ó se tornaría todo un burgués gastronómico y ayaró. No dudo que así fuese, porque eso sería muy natural en la sociedad metalizada en que vivimos y con los millones podría tener todas las comodidades, pero si a Malatesta millonario, ó a cualquier otro, lo llevaran con sus millones a una isla desierta donde no pudiese comunicarse con nadie, y por consiguiente no pudiese hacer trabajar a otro para él, con seguridad que continuaría siendo tan anarquista como es hoy.

Por lo demás, en las citadas crónicas del Sr. Bustamante solo vemos una confusión de ideas que ni él mismo debe entender.

## Evolución y Revolución

Las ciencias naturales han aceptado el método inductivo como el más propio para llegar al descubrimiento de la verdad. Ellas necesitan, en efecto, observar, imaginar y verificar; han menester del conocimiento preciso de un caso particular y otro y mil para formular sus principios generales y elevarlos a la explicación sistemática de las cuestiones que pertenecen a su esfera de acción.

«Sin excluir de un modo absoluto el método deductivo, el de las matemáticas, no veo inconyuntamente alguno para que las ciencias sociales adopten igual método que las ciencias naturales. En las relaciones de los hombres hay necesidad de observar un hecho, y otro y mil para concluir luego que dadas las mismas causas se producirán los mismos efectos; que vistas las circunstancias de

obros indignos y serviles, que se prestan como rompe-huelgas y en este caso no le faltan al Sr. Villá; para que vosotros compañeros tengáis conocimiento de nuestra actitud, se dá el alerta, no vayais á ser víctima de la maldad y el engaño que en tales casos se engalana la burguesía.

¡UNION COMPANEROS! y hacer caso omiso de las promesas que los pudiera hacer dicho patrón.

Cárdenas 1º Junio 1905  
GREMIO DE CARPINTEROS.

### Galería de farfantes

#### HECHO INCONCEBIBLE

El joven proletario Rufino García Garconada, tuvo la desdicha de entrar como aprendiz de cocinero en el conocido Café y Restaurant el Jerezano, con un trabajo continuo desde las cinco de la mañana hasta las once de la noche, ganando mensualmente la importante suma de ocho ó diez pesos plata española, cuya cocina especie da antro según el modo de expresarse de algunos de nuestros compañeros que trabajaron en la misma, es completamente insalubre, debido á sus condiciones anti-higiénicas, llamándonos la atención que el Departamento de Sanidad aún no se haya fijado en estos detalles que igualmente en algunas otras mas que á nuestro juicio se encuentran en el mismo caso.

Hace pocos días el citado Rufino, obedeciendo á uno de sus superiores puso á asar en el horno un pavo de esos que venden muertos á 20 ó 25 cts. libra y resultó que tanto á él como al que se lo ordenó, se les olvidó sacarlo á tiempo, habiéndose carbonizado.

En ningún trabajo y mucho menos en las cocinas se puede hacer responsables á los aprendices de las averías, pero el explotador burgués zapó José Prado, entendido en las cosas de otro modo, pues con un cinismo sin ejemplo, tuvo el atrevimiento de querer cobrarle al aprendiz seis pesos y medio por el pavo quemado, más éste no conforme con semejante fraude, dió cuenta á un familiar suyo de lo que trataba de hacer con él y personándose en el establecimiento arregló con el burgués (dándosele éste de generoso) de no cobrarle más que tres pesos.

Aún más, fué el Rufino á buscar la cuenta y en ésta parece ser que el burgués también quería clavar el diente y como el Rufino tampoco se conformase, tuvo aquél la grosería y la estupidez

de mantenerle recoger la cuenta, á las dos de la mañana; pero el muchacho apesar de sus cortos años tuvo bastante criterio para imponerse al burgués y hacerle comprender que esas no eran horas apropiadas para recoger cuentas, ante tan enérgica actitud le liquidó la suya en el acto. El hecho que hemos exteriorizado se presta á amargas reflexiones; de un lado se ve al explotador burgués poseído de un voraz apetito de poseer dinero á cualquier precio pues cuanto más tenga, siguiendo la máxima de los que como él piensan; más víctimas tendrá que explotar; de otro vemos la incuria, la indolencia de los demás proletarios que trabajan en el referido establecimiento, que al ver tanto atropello y tanto abuso no se les haya ocurrido colectivamente protestar de esos hechos, conducta que merecería el aplauso de todos los proletarios conscientes y de ese modo se le enseñaría al burgués algo de lo mucho que le falta por aprender.

#### UN LATA CULINARIO.

### Notas Obreras

#### GRUPO TIERRA

Se encarece la asistencia de todos los compañeros á la reunión del grupo, que tendrá lugar el martes próximo, para tratar asuntos de suma importancia, en el local de Neptuno 60.

#### AVISO

Ponemos en conocimiento de los compañeros, y suscriptores que se ha hecho cargo del cobro del periódico "Tribuna" el compañero Celestino Silva, con el que se entenderán tanto los que lo hacían con el compañero Guardiela, como con la redacción.

También este compañero recibirá en breve "Tierra y Libertad" "Revista Blanca" y demás periódicos anarquistas de España.

#### AVISO

A los compañeros que desean adquirir el periódico "Tribuna" pueden dirigirse á los puntos siguientes:

Monte y Aguilá, Vidriera de tabacos y cigarras.

Reina y Aguilá, Café "La Diana" vendedor de periódicos, Francisco Calvo.

Plaza del Vapor, entrada de Gallano, vidriera de cigarras.

San Rafael y Gallano, Kiosko de cigarras de la Peletería "La Motin".

Manzanas de Gómez, Kiosko del Café "Rayos X", frente á Albisu.

En todos estos puntos se vende el periódico "Tribuna" á 5 centavos.

#### GREMIO DE ELABORADORES DE MADERA EN GENERAL

El miércoles se reunió el nuevo Comité de este Gremio para elegir los cargos

administrativos, en los sitios de Marte y Belona (Monte y Amistad).

En esa Junta se acordó reunirse dicho Comité el domingo 11 á las una de la tarde en el mismo local con objeto de citar á una junta general extraordinaria, donde se tomarán acuerdos de importancia para todos los elaboradores de maderas en general.

Hora es ya que los compañeros que están el kilo trabajando en la madera despierten y reclamen algo de lo mucho que les corresponde.

Animo y lucha, que la lucha es vida.

#### «LA ROSA AROMÁTICA».

Desde Santiago de las Vegas nos comunican que el día 22 del pasado mes abrió sus puertas la fábrica de tabacos «Rosa Aromática», á los obreros sin dignidad ni conciencia que quisieron entrar á romper la huelga que mantenía hace más de dos meses los antiguos obreros de esa fábrica; huelga que es ya bien conocida de todos los trabajadores y especialmente por los tabaqueros.

El primer día en que abrieron el redil á la casaca, se no han entrado cinco miserables á vender su vergüenza y su dolor, por un mecedro de pan, á las plantas del explotador; esos cinco judas, baldón é ignominia de la clase á que pertenecen se llaman (y publicamos sus nombres para que los trabajadores honrados los conozcan), Manuel Fleitas; Tomás León, (s) Sapo; Antonio Victor, (s) Beodo; Rafael Chichí, (s) Fruta bomba; Manuel Valle, (s) Cuba bella.

El día 23 entraron á aumentar el número de degradados, Carlos Moreno, (s) Guapitita; Pedro Martínez, (s) Zapatero y Aurelio Díaz, (s) Bejucaleiro; los resguardados de esos rompe-huelgas fueron José Liza Blaguer y Ricardo Griollo; éstos dos últimos se arrojaron han vendido en conciencia, si es que la tuvieron, por unas monedas de oro, de la misma moneda que el porquero vende el estiércol al hacedor para abonar sus tierras.

A última hora nos cuentan que el Rolo, encargado de esa fábrica les dió é todos el pasaporte, estampando la firma con la punta de la boca allí donde la capina dorsal pierde su nombre. Esa, esa es la única recompensa que reciben los miserables del señor que bien les sirven. Nuestro aplauso á tan justiciero encargado que también sabe premiar á los malvados. Le reservamos un millón de aplausos para cuando despierta á huelga limpio á los hombres reptiles que van á lammer sus pies. «Duro con ellos».

#### ESCUELAS LAICAS

En bien del progreso, se ruega á nuestros colegas de España y América se sirvan enviar relación de las escuelas laicas á obreras des que tengan conocimiento al director del periódico "La Fraternidad" que se publica en Almadén (Ciudad Real).

Se supticia la reproducción.

#### LA REVISTA BLANCA

El número 106 de "La Revista Blanca"

publicado el 13 de Mayo, publica el siguiente sumario.

"La Huelga en el candillero obrero," Federico Urala. "Para la supresión de la carceriana," Eliseo Roa. "Evolución super-orgánica," Enrique Lloria. "La revolución en Rusia," Pedro Kropotkin. "Recuerdo histórico doctrinal," Anselmo Lorenzo. "Crónica científica," Tarrida del Marmol. "A. B. C. de la Astronomía," Federico Staelberg. "Libros, folletos, revistas y periódicos," Eusebio del Pinar. "El derecho del padre," (drama), Enrique Fischer. "La quincena política, intelectual y obrera," Augusto Roca. "Reformas en la Revista Blanca," La Redención.

#### SOCIEDAD DE TORCEDORES

Los que firman la presente, comisionados por el Comité organizador de los Torcedores de la Habana, recibimos de los compañeros Feliciano Priolo y José González, depositarios de los papeles de la extinguida Sociedad de Torcedores, una carpeta, un buzón, una muestra y un escarapeta papeleras, para ser utilizados por la organización actual, entrando entre otros muebles los útiles de escritorio, y una mesa de mano tamaño pequeño, y para la satisfacción de dichos compañeros otorgamos el presente comprobante del que pueden hacer el uso que aprehen.

Habana 4 Junio 1905.—Por el Comité organizador.—Bernardo Rodríguez y Mauricio Marrero.

### Movimiento Social

#### TRUENO OBRERO

Los carpinteros y albañiles que están declarados de huelga y que salieron de las obras del nuevo edificio del trase de Tampa, han renuciado sus trabajos habiéndoseles concedido el aumento que en sus jornales solicitaban.

Esto ha sido efectuado por la Unión General de Braceros que estaban dispuestos hasta ir á la huelga general. La terminación de la huelga se celebró con grandes muestras de regocijo; esto es un nuevo triunfo alcanzado por la Unión de Braceros.

¡Adelante compañeros, siempre adelante, hasta conseguir el fin que nos proponemos!

### Efemérides.

Domingo 4 de 1904.—Una bomba de dinamita arrojada por un maestro de escuela, destruyó por completo al ministro Plewny, mientras se dirige al parlamento de Viena.

Lunes 5 de 1907.—Comunicase la orden de destierro á los presos gubernativos de Montjuich.

Miércoles 7 de 1896.—Estalló una bomba en la calle de Cumbres Nuevos, de Barcelona, á la boca de una procesión.

Jueves 8 de 1901.—Se declaran

en huelga los cargadores del muelle de las Palmas (Islas Canarias).—Sábado 10 de 1901.—Huelga de obreros panaderos en Buenos Aires.

### De Administración

Table with columns for names and amounts, including 'Habana-Grupo', 'Ingresos', and 'Total'.

### RESUMEN

Table with columns for 'Ingresos', 'Existencia anterior', 'Gastos', and 'Déficit'.

Suscripción á favor de los compañeros presos en la cárcel de Santa Clara.

Table with columns for names and amounts, including 'Habana-D. Mir', 'Total', and 'Hemos remitido á los compañeros'.

### Excursión de propaganda por la Isla de Cuba.

Table with columns for 'Suscripción voluntaria', 'Eficiencia anterior', and 'Total'.

Correspondencia Administrativa.

Table with columns for names and amounts, including 'Babilony-Acañas', 'Sta. Clara-García', and 'Total'.

Escribi este boletín ablandado expresamente para ser representado por la Sección de Declamación del Grupo de Trabajadores, y teniendo en cuenta los elementos artísticos de que la misma dispone. Además, mi objeto fué solo escribir un sencillo cuadro, mejor dicho, si se me permite la frase, una impresión dramática. En estas condiciones, claro está que los periódicos han de recibir poco ó nada el argumento, intercalado y precipitando el desarrollo de la acción, por sencilla que ésta sea; detalles propios de toda impresión dramática, y que espero sea un parte de otras venidas, pero la honestidad de otros venidas, pero la honestidad de otros venidas.

Esto en cuanto á la forma; con respecto al fondo que es el principal, me he atendido á la sabia máxima de que el arte, para ser útil y provechoso, debe responder á una idea y transmitirlo á la realidad. En nuestros tiempos de lucha continua por un mejor estar social, más que oportuno es que responda mejor á las necesidades morales y físicas de las masas que llevar al teatro la reproducción de los dramas de la vida que entusiasman los actores y las alegrías de sus locas masas.

FIN DE FIESTA

FIN DE FIESTA

FIN DE FIESTA

FIN DE FIESTA

FIN DE FIESTA

FIN DE FIESTA

FIN DE FIESTA

FIN DE FIESTA